
Il giorno mercoledì 12 aprile 2024 alle ore 14,15 è convocato il collegio dei docenti dell’ITT Livia Bottardi, per 

esaminare i seguenti punti posti all’o.d.g.: 

1) Approvazione del verbale della seduta del 23 febbraio 2024 

2) Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

3) Approvazione del PON Avviso pubblico prot. n. 25532 del 23/02/2024 – Percorsi formativi di lingua 

straniera e percorsi per le competenze trasversali e per l’orientamento. 

 

Presiede il Dirigente Scolastico prof. Giovanni Valerio d’Elia; funge da segretaria la prof.ssa Elsa Amedeo. 

Risultano assenti i seguenti docenti: Aliquò D., Assenza E., Battista F., Berardinetti R., Bifulco G., Bolcato I., 

Calderone A., Catania G., Cipriani M., D’Alessandro F., De Querquis M., Fabrizi G., Falaschi L., Iacopini F.,  Izzi 

A., Liberanome M., Mastrucci M., Pappalardo R., Perrone S., Rocchi B., Russo M., Sanci V., Stenofi L., Pagano 

G., Della Corte P.  

Costata la validità del numero legale, Il D.S. prende la parola e passa all’esame del primo punto all’o.d.g., cioè 

l’approvazione del verbale della seduta precedente.  Con un astenuto, nessun contrario, e tutti i restanti voti 

favorevoli, il collegio approva. 

Si passa, quindi, al secondo punto posto all’o.d.g. Il D.S, comunica che per il 50° anniversario della strage di 

Brescia (28 maggio 1974), la nostra scuola, che porta il nome di una delle vittime, è stata invitata alla 

commemorazione, insieme all’Associazione Vittime delle Stragi, a storici e alla dottoressa Benedetta Tobaci.  

In quell’occasione ci sarà la possibilità di visionare documenti e testimonianze autentici. Interverranno, oltre 

al D.S., anche la signora Di Vozzo A.L. dell’ufficio amministrativo e la DSGA dottoressa Eleuteri M., all’epoca 

dei fatti, studentesse del nostro istituto. Da parte nostra, potremo esibire le pagine del verbale del Consiglio 

di istituto che approvò l’intitolazione della nostra scuola alla professoressa Livia Bottardi e il Calendario della 

Riconciliazione. Il D.S. ricorda che quando è stato stilato questo calendario, era previsto un viaggio nei luoghi 

più significativi delle stragi (piazza Fontana, piazza della Loggia, stazione di Bologna, ecc.), viaggio che non è 

mai stato realizzato per via del Covid. 

Come seconda comunicazione, il D.S. coglie l’occasione per ringraziare il team che si sta egregiamente 

occupando del piano contro la dispersione. Il piano partirà a breve in quanto mancano da definire soltanto 

alcune linee di azione. Si darà precedenza alle classi quinte. Per quanto riguarda i corsi non coperti (discipline 

turistiche ed economia aziendale), si farà ricorso a docenti esterni. 

Il D.S informa anche che ci saranno una serie di incontri legati alla comunicazione, presso il centro 

commerciale di Casal Bertone. Alcuni nostri alunni faranno servizio hostess e steward, e saranno loro stessi 

a curare la campagna pubblicitaria dell’evento. Chiede di intervenire la prof.ssa Sabelli. La docente fa sapere 

che la cooperativa Rifornimento in Volo sta portando avanti un osservatorio sui comportamenti e le opinioni 

degli adolescenti attraverso la somministrazione di un questionario del tutto anonimo. Gli operatori 

prevedono di scegliere una classe per ogni anno di corso dalla prima alla quinta. La durata del test non 

dovrebbe superare i 45minuti, massimo un’ora. 

Per quanto riguarda i terzo punto posto all’o.d.g, il DS prende la parola e informa i docenti che poco prima 

dell’interruzione pasquale è arrivato un PCTO da svolgere all’estero e precisamente a Siviglia. Si tratta di due 

PON, intitolati “La nuova esplorazione italiana della Spagna” e riguardano uno l’orientamento e l’altro i 

percorsi per le competenze trasversali e linguistiche. Verranno coinvolti una quindicina di ragazzi per ciascun 

PON; dovrebbero partire tra giugno (primo periodo disponibile) e la data limite del 30 settembre 2024. 

Saranno ospitati presso il college Carlo V di Siviglia. Il DS afferma che ci sono ampiamente i margini per poterli 

fare, ma che molto dipende dai tempi di rendicontazione, così come della disponibilità del college. Inoltre, fa 

presente che è necessaria l’adesione di due accompagnatori per PON, ma che non sappiamo ancora se 

devono essere individuati solo tra i docenti interni o in parte interni, in parte esterni.  Chiede di intervenire 



la prof.ssa Di Nicola per sapere se ci sono già dei criteri da rispettare nella scelta degli alunni che 

parteciperanno ai PON. Il dirigente risponde che sarebbe opportuno fossero studenti senza debiti da sanare, 

visto il periodo in cui dovrebbero partire. Tuttavia, non pone paletti in quanto ancora queste date sono da 

definire. Aggiunge che non ci sono fasce d’età già stabilite, ma che, trattandosi di PCTO, riguarda le classi del 

triennio. Inoltre, visto il luogo dove si svolgerà, devono essere classi di spagnolo. Il DS comunica che nel 

prossimo collegio dei docenti verranno approvate le candidature degli accompagnatori, le date e gli studenti 

partecipanti. Sottoposto ai voti, il progetto viene approvato con 2 astenuti, nessun contrario, tutto il resto 

favorevole. 

Esauriti tutti i punti all’o.d.g., la seduta è tolta alle ore 15,15. 

 

 

 

 

 

Il presidente         la segretaria  

     

 


